

# Soixante-dix ans après Thionville se souvient

Le 8 septembre 1944, un B17, appartenant au 351<sup>e</sup> groupe de bombardiers US, s'écrasait sur la colline du Saint-Michel à Beuvange. Cet anniversaire a été marqué, hier, par deux cérémonies, en hommage aux aviateurs US.



Les amis du B17 se sont retrouvés, l'après-midi, sur le lieu même du crash. Photos R.



Au parc de Volkrange, la musique des sapeurs-pompiers a joué l'hymne national, en hommage aux aviateurs américains. Photos R.

Le matin, à la stèle du parc de Volkrange, en présence des autorités civiles et militaires, Pascal Moretti, président de l'association Moselle River 44, initiatrice de cette commémoration, a retracé les circonstances du crash, qui a coûté la vie à trois soldats américains. « C'est grâce au sacrifice de ces hommes venus de l'autre côté de l'Atlantique, non pas en conquérants, mais simplement pour rendre la liberté au pays de Lafayette, que nous vivons aujourd'hui dans un pays libre. Nous ne les oublierons jamais. Notre but est de transmettre la mémoire, afin que les jeunes générations se souviennent du sacrifice de ces aviateurs au nom du seul idéal de liberté - a-t-il déclaré dans son allocution.

Il a ensuite lu quelques extraits d'une lettre envoyée à Moselle River, par l'association du 351<sup>e</sup> groupe de bombardiers aux USA, dans laquelle Clint Hammond, président, et Sally Hatcher Ewald écrivent : « Il est réconfortant pour nos anciens combattants d'être témoins de l'intérêt porté par les Français à cet hommage. Merci à tous ceux qui ont contribué à la création de ce mémorial. Et à ceux d'entre vous qui y amènent leurs enfants et petits-enfants, afin de leur rappeler les longs liens d'amitié entre le peuple français et le peuple américain. Sans le soutien de la France à notre propre

guerre révolutionnaire, les États-Unis d'Amérique n'auraient pas eu l'occasion de devenir une grande nation. Nous honorons le peuple français. »

« L'amitié entre nos deux peuples sera marquée, entre les 8 et 10 novembre 2014, par l'accueil de 23 vétérans américains et leurs familles pour commémorer, tous ensemble, le 70<sup>e</sup> anniversaire de la libération - a précisé le président de Moselle River.

La seconde cérémonie, plus informelle, a eu lieu l'après-midi à l'endroit exact du crash du B 17, dans la forêt de la colline du Saint-Michel à Beuvange.

**« C'est grâce au sacrifice de ces hommes que nous vivons aujourd'hui dans un pays libre »**

Les Amis du B17 s'y sont retrouvés pour rendre hommage à l'équipage du quadrimoteur américain, en présence, notamment d'enfants de Volkrange-Metzange-Beuvange. « Enfin du sang neuf », s'est réjoui Pierre Bevalot. « Si cette stèle d'acier et de marbre est debout devant vous dans cette clairière, c'est grâce à la famille Riesterer. Léon et ses fils Bertrand et Daniel ont tout fait. Ils sauront continuer à entretenir, fleurir et faire respecter ce mémorial. Ils méritent tous nos applaudissements » a ponctué Pierre Bevalot, avant le dépôt de gerbes par les enfants des écoles et les Amis du B17. Les participants à cette cérémonie ont pu, ensuite, découvrir la collection des pièces d'origine du B17, appartenant à Bertrand Riesterer.